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有冷氣也沒有電風扇，以後各地前到的飯館多有類似情形，因為歐洲是冬

季冷天時閻長，夏熱沒有發天就過去，所以禦寒的設備完善些。遙想北國

天寒地凍的季節，樓外大雪紛飛的日子，大家圍坐在溫暖的地下樓深斟洩

酌，該是如何的安逸呢。

菜上來了，自然是此館的拿手菜P 西餐大家偶然吃一頓，自也覺符很

新鮮，味道也不錯O

下午繼續觀光，英倫頗負盛名的歌劇院9 以及海德公園的民主演講場

川還有世界上諸有名的銀行與股票市場等等，導遊老太太(本省人〉都不

厭其詳的介紹，不斷的向遊覽車外指指點點，我們是隨著左顧右盼忙的不

亦樂乎，也都是驚鴻一瞥而已。說真的倫敦這地方要打算好好的君一君， 戶

自非兩天時間可辦，就即使大家經濟許可，可是日程食宿交通早經排定了

'績優的旅行社也只有按照遺行一頂不漏，且只有多的沒有少的。幹一行

有 a行的甘苦。一路上仔細觀察，領獸先生可真不容易。

導遊'這老太太真熱心，在遊覽車駛向磁場川莖過如區若干小鎮時，

他尚不停的介紹9 說倫敦市較二十年前擴大多了，發展快速?從前只有十

三個行政區?如今超過三十五個(?)。還有在馳過市民住宅時，她說尚

繼續在大規模擴建中，遠遠的君主!j一排舊摟?說這是二次大戰時的工人住

宅，如今更進步了。對英(侖的事情如數家珍的[剪切蒼，君來她到此相當久

了 9 對這個國度已產生了感情。也難怪?我們在這里雖只短鐘的兩天也覺

得滿可愛的呢?

說若說若機J站到了 P 英倫之拔到比告一段落，下一站是荷蘭阿姆斯特

丹。(待站)
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施振榮、曹興誠兩學長在「大陸經濟改革

與臺灣經濟發展策略研討會」土的發雷

段清濤

工商時報邀集國內外經濟、政治、社會學者專家、改府有關官員9 以

及工商企業界人士一百餘人，於七月十八、十九、二十9 三天舉行「大陸

經濟改革與畫灣經濟發展策略研討會J 0 研討會的目的9 在了解中共近年

來經濟改草之事貨真相，研商故國之處境及因應對策，f:共政府制定政策及

企業釐訂經營決策之參考。

研討會由工商時報總主筆玉作榮j設授擔任總主持人，卡八日的闊幕式

由中國時報的董事長余紀忠先生主持，李副總統登輝先生應邀於f-八日 t

午九時三十分的研討會開幕式中致辭，隨後立即展閱討論。

這次研討會中，共有論文十篇及專題報告一篇，部分別在工商時報十

八、十九、二十、廿一、廿二日，逐日刊出，中國時報亦量控刊出論文數

篇，李副總統致辭全文亦於十九日工ι苟時報中于1出，每日討論會各位的討

論發言情形，都詳載於各日的工商時接P 中國時報也摘要刊載了一些，想

我各學長中當有不少位君到這些論文和討論發言o 工商時報並會將論文、

評論、發言、答覆內容等，集印成加，提供各界參考。

本文在「友聲」刊出時，想該專明當早已印妥出版，各位學長有興趣

者，自可找來參閱。本次研討會受邀參加人士報載共百餘人，惟報紙刊出

姓名者只五十餘人，我校友受邀參加者，接發表名單只宏著電腦公司總經

理施振榮、聯莘電子公司總值理曹興誠二位學長9 未刊出名單中是否尚有

我校友則不得而知。
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在談到拓展國際市場時，施學長建議揉用「蠶食J 的策略。他說: r此次應邀參加研討會人士，多為國內外著名學者專家、政府有關高級

用『鯨吞』一詞，可以形容韓國目前在拓展國際市場時所揉行的策略。依

說國目前的經濟環撞，對外貿易應揉取『蠶食』的方式，培養許多文大叉

肥的蠶'來吃世界市場這塊大餅，阻力較小，也較易成功。」在場的工商

界人士，對他這番話，紛表贊同 O

官員、圈內著名大企業的主持人 9 還有一位美國籍和刊主德國籍研究我國

問題的專家友好人士，他們都以中文撰寫論文及報導，並當場以純正的國

語宣讀。就己知受邀參加的我校友施振榮、曹興誠兩學長 9 論起年齡來，

瞎、算青年才俊之列，能如此受重視被邀參加，貴亦我校友中之精英，全體
曹興誠學長在討論政府輔導工商業時，他提出:企業需條「高速公路

多、太細川且沒抓住重點。他形容臺灣目前的經濟發展情況，就像一大堆

J 0 他用高速公路來抄喻故府建立制度的重要性。他說，政府輔導企業太

校友及在校師長同學，當引以為榮。

施、曹兩學長在研討會中都宮發表結闢言論，並都得到與會人士之欣

賞gfi{共鳴。主主就報紙己刊載他們的發言，予以摘錄， t\{Jl~各學長參閱。
車子因路況不好造成交通堵塞一樣，大家在炙熱的太陽下文急艾知叉站，

此時政府出來免費送陽傘和閱本，用意雖佳，但這只能救一時之急，根本

當十九日的討論會中討論到「中共軍事部門尖端科技，已有逐漸轉移

的解決辦法是興建一條高速公路。他強調說:r一個完善的制度就是企業

界所需的高速公路o J 在場的工高界人士對他這番話深有同感。
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民用趨勢J 時，臺糖公司董事長汪莽定、美國印第安那大學教授鄭竹園、

中華經濟研究院研究員陳雨晨詰先生，都發表同志的意見9 但施學長卸提

談到轉口貿易時，曹學長的看法是， r人不接觸 P 貨可交流」是不易

出他獨特的看法?他指出，硬體的轉移容易，軟體則難。因此，中共軍用

行得通的。他妙語如珠，把「人不接觸，貨可交流」的原則，比喻為古代
'吉1)[勻的尖端技術移轉到民間部們的簡單產品很難成必O 他說 9 位常鼓勵

大夫君病，因男女授受不親，大夫用線來為女病人把眼一般，是不易行得

通的。此一比喻非常借神，引起哄堂大笑

。以上是就報紙所載施、曹二學長發言的摘錄，由此不難看出他們是

如何的「才俊」和「精英J

員工說，把衛生紙頁給客戶，並使客戶滿意，其中的學問相當大。筒中商

業部門生產管理和行錯的奧秘，絕對不是長期貢施極權統抬的中共所能輕

易學到的。

、』;在二十日的研討會中，討論到「我電子工業應推陳出新，否則無法對

抗中共產品J 時，鄭竹園教授和聲寶公司蓋事長陳茂榜先生都舉出數字，

說明我國電子產品的發展方向，施振榮學長則叉提出他的看法，他說: r .............1111...叫 1.·..·111....﹒-.“ 1·..·.11.·...·.111...叫..·....II.·~·刊，...............吋1.·..·.11...。叫1·.........111·....叫，.

向蕭理昌學長道歉在因應策略方面，應朝電于資訊發展，因為去年美國電視只有五十億美金

，則有二百五十億美金，而個的消費額 P 但是個人電腦(一萬美元以干〉

本刊 311 期封面哀頁所刊:辛業五十年以上資深枝
人電腦只是資訊業的一小部份，如果我們以現在基礎往資訊業發展，則至

友應邀返校參加母校八十九過年枝慶合影，氏廿三級漏

列蕭坦昌學長大名，特此敬致歉意。

...(n··....叫1.·......11'·..叫I.·...叫1....·111.·..叫I'....叫，.﹒+祠11·......-11··....._11.·..叫自，.-叫，﹒......叫，....叫 II· ......

少有比現在多「倍的市場 O 中共目前電子業供應內部尚不夠，難以與我競

爭，我們可以保有小餅?于哥拉大餅，凹保有現在的電于業市場，而往資訊
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工業方面發展。」




